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本报讯（记者 陈丹丹）日前，

我市阁巷、海安、董田、林垟、云周、

碧山等 6 家乡镇卫生院完成改制

工作。本次改制工作采用“公退民

进”方式，将股份制卫生院统一改

成民营医疗机构。

据悉，股份制卫生院是我市卫

生事业改革发展历程中的特殊历史

产物，对其采取“公退民进”方式改

制既是医改工作任务，也是我市推

进社会资本办医改革的有力举措。

今年年初，市卫生局将6家股

份制卫生院改制工作列入2014年

八大调研课题之一，同时成立市股

份制卫生院改制工作小组，在改制

方式、公有资产收回、政府购买服

务、卫技力量援助等方面进行多方

讨论，并多次召开会议就股份制卫

生院办理改制过程中遇到机构类

别变更、医院命名等问题进行磋

商，确保按期完成改制工作。

有关负责人称，股份制卫生院

“变身”民营医疗机构，将为理顺我

市基层医疗机构体制机制、促进我

市社会办医工作、减轻政府财政负

担等方面产生积极作用。

那么，建立了电子健康档

案的市民是否可以查询自己

的档案呢？记者了解到，目

前，该系统并不对外开放，在

互联网上居民查询不到，只有

在该“社区卫生服务信息系

统”才能查询。“健康档案不是

任何人都可以查询的，所以市

民可以放心，不用担心隐私泄

露的问题。”林少华说。

“建立电子健康档案后，居

民每次就诊时可以进行动态记

录。每次体检、就诊记录都可以

录入其中，帮助居民了解自己的

身体状况，并且可作连续性对

比。”林少华表示，居民电子健康

档案能帮助医疗机构对病人的

情况有全面的了解，医生在短时

间内可以了解病人的病史，有利

于医生作出客观的判断。

针对慢性病患者，林少华

表示，医院会对其分级管理、

定期上门随访，监测血压、血

糖等情况，进行健康教育及用

药指导，了解他们的身体状

况，以有效控制慢性病人并发

症的发病率。

此外，电子健康档案健全

后，对于有关部门卫生政策的

制定与管理，以及居民某项疾

病的发病率研究等，都是一个

有力而方便的数据支持。

市卫生局有关负责人介

绍，电子健康档案完善后就有

希望实现健康档案数据共享，

形成一个动态的健康档案。

居民在任何一家联网的综合

医院就诊，医生可随时查看居

民的电子健康档案，从而了解

居民的病史、用药情况等。
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电子健康档案担纲“市民健康管家”
有无慢性病，以前吃什么药，打开电脑一目了然

■记者 陈丹丹

我市自2006年起推行基本公共卫生服务项目，近年来，项目实施顺利，截至8月底，共建立电子健康档案110.84万份，其中老

年人18.41万份，发现并管理高血压患者10.2万人、糖尿病患者3.16万人、重性精神疾病患者5520人。

不少市民对居民电子健康档案不太了解，电子档案中包含什么内容？建立电子健康档案有什么意义？市民可否自行在网上

查询？就这些市民关心的问题，近日，记者来到锦湖街道社区卫生服务中心进行采访。

责任医生上门为居民建档

林少华是锦湖街道社区

卫生服务中心一名内科医师，

也是该街道沙河社区的责任

医生。

沙 河 社 区 有 户 籍 居 民

1100多人，从2006年起，林少

华开始负责为辖区内的居民进

行电子健康档案的建立工作。

“通过不断摸索，建档制

度越来越成熟，目前我们已为

1902 名居民建立了电子健康

档案。”据林少华介绍，除户籍

居民外，在沙河社区居住半年

以上的常住人口也能享受到

建档服务。

记者从林少华打开的“社

区卫生服务信息系统”上看

到，电子健康档案有着十分丰

富的内容。其中既有姓名、年

龄等个人基本信息，也有个人

体检结果。另外，老年人还有

老年保健、老年随访记录项

目。高血压、糖尿病患者会另

外建高血压或糖尿病卡，包括

管理评估、随访记录等项目。

那么，这一份份电子健康

档案从何而来？据了解，除了

平常的接诊工作外，林少华常

常放弃周末时间，上门为居民

进行体检、随访等服务。在这

个过程中，她会主动向居民宣

传并根据居民的意愿建立电

子健康档案。

“如果居民到中心就诊，

或者在我们上门检查时，表示

愿意建立电子健康档案的，我

们会将信息录入到系统中。”

林少华说，居民建立电子健康

档案讲求自愿，且除了医务人

员，其他人不能随意录入。

动态档案便于医生了解病史

阁巷、海安等 6 家乡镇
卫生院完成改制工作

股份制卫生院
“变身”
民营医疗机构

本报讯(见习记者 缪星象)

10月26日下午，瑞安知青上山

下乡五十周年纪念大会在市政

会议中心举行。大会由活动组

委会、玉海街道夕阳红老年人协

会主办。来自各地的700余位

当年的知青前来参会。市人大

常委会副主任林济晚，副市长钱

定荣，市政协副主席黄长安、陈

良明出席会议。

据了解，50年前，全市共有

898 位知识青年放弃优越的城

市生活，奔赴飞云江两岸 54 个

村插队落户，为当地的建设发

展做出了不可磨灭的贡献。知

青返城后，重新奋斗在各条战

线上，大多成为家乡发展的栋

梁之材。钱定荣表示，知青们

对家乡满怀深情，把推进农村

改革、加快农村发展、服务农村

建 设 当 做 应 尽 之 责 、分 内 之

事。希望大家今后一如既往地

支持家乡的发展，继续发挥余

热。

我市举行知青上山下乡
五十周年纪念大会

本报讯（记者 林长凯）10

月 25 日上午，市抗美援朝研

究会举行纪念中国人民志愿

军赴朝作战 64 周年座谈会，

缅怀在抗美援朝战争中牺牲

的志愿军战士，歌颂中国人民

志愿军的丰功伟绩，呼吁维护

世界和平。我市目前还健在

的志愿军战士和已去世老战

士的家属共 80 多人参加座谈

会。

近年来，我市还健在的志

愿军老战士在市抗美援朝研

究会的带领下，继续发挥余

热。他们不顾身患疾病，深入

学校、机关部队，对下一代青

少年进行爱国主义和革命传

统教育活动。

本报讯（记者 陈瑞建/文

孙凛/图）昨日上午，记者从市

环保局获悉，由市环保局和海

洋与渔业局针对飞云江市区段

沿岸的垃圾清理行动，已于10

月26日结束，沿岸垃圾已清理

完毕。

昨日上午 9 时许，记者来

到飞云江港航码头看到，码头

内被清理的一根根锚链变得整

洁了，以前压在上面的皮革边

角料去掉后，感觉锚链轻松了

许多，以前散发的刺鼻臭味也

随之消失。

“是不是跟以前完全不一

样了，有没感觉清爽很多？”正

在码头对清理结果进行核查的

市海洋与渔业局管理科科长林

文笑道。

据林文介绍，8月29日至9

月18日，他们展开第一阶段清

理工作，主要对飞云江市区段

的沿岸垃圾进行清理。9月18

日开始，他们进行第二阶段清

理工作，对港航码头、南门码头

等 7 个地方开展水上作业，主

要对锚链上缠绕、悬挂着的“垃

圾海带”等进行清理。

至10月26日，市环保局和

海洋与渔业局共同努力了 59

天后，如今的飞云江北岸，从浙

江瑞昌船厂(东山渔港码头)至

飞云江铁路桥段，沿岸环境已

焕然一新，沿岸风景变美了。

虽然垃圾被清走了，环境

也变好了，那么后续管理如何

跟上？记者采访了市海洋与渔

业局副局长宋德光。

“对于这个成果，我们肯定

要保持住，而且我们已经有了

准备。”宋德光告诉记者，对飞

云江沿岸环境的保持工作，市

海洋与渔业局已初步纳入该局

2015年的财政预算，并且打算

扩大保持范围，将其从浙江瑞

昌船厂(东山渔港码头)延伸至

飞云江港口。

宋德光说，上午的核查也

发现了一些美中不足之处。浙

江瑞昌船厂(东山渔港码头)还

存在居民将垃圾倒在飞云江岸

边，垃圾堆积“三不管”现象。

宋德光表示，如果要想飞云

江沿岸的环境长期变好，需要相

关职能部门协同努力，以及附近

居民的参与配合。“在治标的同

时，由相关部门或单位牵头，开

展垃圾寻源行动，及时整治垃圾

源，才能更好治本，让飞云江两

岸的风景变得更加美好。”

飞云江市区段沿岸垃圾清理完毕

沿岸环境变好了

纪念中国人民志愿军赴朝作战64周年座谈会召开

本报讯（记者 陈希林）昨

天，市第十五届人大常委会第

二十四次会议召开，听取和审

议水污染防治法实施情况报告

及执法检查情况的报告等，通

过了人事任免。会议由市人大

常委会主任叶世林和副主任姚

松鹤分别主持，市人大常委会

副主任林济晚、王建东、江孟

甫、金爱忠、薛小平出席会议。

会议听取和审议水污染防

治法实施情况报告及执法检查

情况的报告；听取和审议市十

五届人大三次会议“关于推进

系统治水、加快美丽水乡建设”

议案办理情况的报告；听取和

审议市十五届人大二次会议

“加大美丽乡村建设力度”议案

审议意见落实情况的报告；审

议市政府关于提请审议 2014

年地方财政预算调整方案（草

案）的议案。

会议经过表决，决定免去

项贻康的市科技局局长职务，

免去包振明的市环保局局长职

务。会议决定，任命林德池为

市科技局局长，任命周晓华为

市环保局局长。

会议还通过了市人大常委

会、市人民法院和市人民检察

院的人事任免。

市委常委、常务副市长方

晖和副市长倪希杰等参加会

议。

第十五届人大常委会
第二十四次会议召开
任命林德池为市科技局局长、
周晓华为市环保局局长

海事码头江岸设施上的垃圾被清理了


